



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
COMISIÓN PERMANENTE

PRONUNCIAMIENTO DE LA COMISIÓN PERMANENTE DEL H. CONGRESO DE LA UNIÓN, SOBRE LOS HECHOS OCURRIDOS EN EL ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA.

CONSIDERACIONES

Que a las 12:57 horas el Presidente Constitucional del Estado Plurinacional de Bolivia, señor Luis Alberto Arce Catacora, denunció, a través de sus redes sociales, movilizaciones irregulares de algunas unidades del ejército boliviano;

Que el General Juan José Zúñiga, destituido ayer como comandante del ejército boliviano, encabezó a un grupo de militares quienes tomaron la Plaza Murillo y rodearon el Palacio Presidencial, anunciando la necesidad de un cambio de gabinete;

Que a las 13:32 horas la Organización de Estados Americanos, en voz del Dr. Luis Almagro, su Secretario General, se solidarizó con el gobierno democrático de Bolivia y condenó las acciones del ejército en ese país;



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
COMISIÓN PERMANENTE

Que a las 13:44 horas, Celinda Sosa Luanda, Ministra de Relaciones Exteriores del Estado Plurinacional de Bolivia, emitió un mensaje informando de las movilizaciones militares irregulares y exhortó a las ciudadanas y los ciudadanos bolivianos y a la comunidad internacional a hacer que se respete la democracia;

Que a las 14:30 horas una tanqueta militar tiró las puertas de la sede del Poder Ejecutivo del Estado Plurinacional de Bolivia, intentando incursionar violentamente a la sede del gobierno.

Que mandatarios de diversas naciones hermanas como Chile, Brasil, España, Honduras, Colombia y Uruguay, así como el Presidente de México y la Dra. Claudia Sheinbaum virtual Presidenta de la República, han condenado el intento de golpe de Estado y su apoyo al hermano país.

Que los valores democráticos y del Estado de Derecho deben prevalecer y ser respetados al igual que la voluntad de los pueblos que eligen de manera libre y democrática a sus gobernantes.



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
COMISIÓN PERMANENTE

Por todo lo anterior, la Mesa Directiva de la Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión, emite el siguiente:

PRONUNCIAMIENTO

ÚNICO.- La Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión de los Estados Unidos Mexicanos, condena enérgicamente el intento de golpe de Estado perpetrado por algunos grupos de las fuerzas armadas en Bolivia;

Asimismo, manifiesta su apoyo irrestricto al Presidente Constitucional, señor Luis Alberto Arce Catacora, electo democráticamente por la ciudadanía boliviana; y

Hace votos porque la situación política se restablezca a la brevedad y permita vivir a aquella nación hermana en paz y armonía.

Salón de Sesiones de la Comisión Permanente del H. Congreso de la Unión el veintiséis de junio de dos mil veinticuatro.



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
COMISIÓN PERMANENTE

HOJA DE FIRMAS DEL PRONUNCIAMIENTO DE LA MESA DIRECTIVA DE LA COMISIÓN PERMANENTE DEL H. CONGRESO DE LA UNIÓN, SOBRE LOS HECHOS OCURRIDOS EN EL ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA.

MESA DIRECTIVA

Sen. Ana Lilia Rivera Rivera
Presidenta

Dip. Marcela Guerra Castillo
Presidenta de la Cámara de Diputados y
Vicepresidenta de la Comisión Permanente

Sen Rogelio Israel Zamora Guzmán
Vicepresidente

Dip. Adriana Bustamante Castellanos
Vicepresidenta

Dip. Juan Carlos Maturino Manzanera
Vicepresidente

Sen. Mónica Fernández Balboa
Secretaria

Dip. Karla Yuritzi Almazán Burgos
Secretaria

Sen. José Erandi Bermúdez Méndez
Secretario

Dip. Luis Edgardo Palacios Díaz
Secretario

Sen. Ruth Alejandra López Hernández
Secretaria

Dip. Ángel Benjamín Robles Montoya
Secretario

Dip. Maria Guadalupe
Chavira de la Rosa



COMISIÓN DE RELACIONES EXTERIORES AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE

PRONUNCIAMIENTO DE LA JUNTA DIRECTIVA DE LA COMISIÓN DE RELACIONES EXTERIORES, AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE DEL SENADO DE LA REPÚBLICA, POR EL QUE EXPRESA SU ENÉRGICO RECHAZO Y SOLIDARIDAD CON EL GOBIERNO CONSTITUCIONAL DEL ESTADO PLURINACIONAL DE BOLIVIA ANTE CUALQUIER INTENTO DE DESESTABILIZACIÓN DEL ORDEN INSTITUCIONAL LEGALMENTE ESTABLECIDO

CONSIDERANDOS

Que el día de hoy, miércoles 26 de junio, se registraron movimientos irregulares del ejército boliviano frente a la sede del Gobierno de ese país en la ciudad de La Paz, tras lo cual un tanque y militares tomaron control sobre dicho espacio.

En respuesta a la situación, el Presidente Luis Arce Catacora, denunció la movilización inusual del ejército y demandó el irrestricto respeto a la democracia en su país. A ese llamado, también se sumaron el vicepresidente, la canciller y la ministra de la Presidencia de Bolivia al manifestar la existencia de un intento de "golpe de Estado".

Es por lo anterior, que la Comisión de Relaciones Exteriores, América Latina y el Caribe realiza el siguiente:

PRONUNCIAMIENTO

ÚNICO. La Junta Directiva de la Comisión de Relaciones Exteriores América Latina y el Caribe, del Senado de la República, expresa su plena solidaridad con el Gobierno Constitucional del Presidente Luis Arce Catacora del Estado Plurinacional de Bolivia y manifiesta su más enérgico rechazo a cualquier intento de desestabilización del orden institucional legalmente establecido.

Beatriz Paredes Rangel
Presidenta